



Grupos parlamentarios recuerdan el 104 aniversario del asesinato del general Emiliano Zapata Salazar

Boletín No.4161

Grupos parlamentarios recuerdan el 104 aniversario del asesinato del general Emiliano Zapata Salazar

- Participan ante la tribuna representantes de todos los grupos parlamentarios
- Destacan la relevancia de este personaje

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus comentarios con motivo del 104 aniversario del asesinato del general Emiliano Zapata Salazar, en el apartado de efeméride de la sesión presencial de este martes.

Honrar su legado trabajando juntos por un México más justo

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) resaltó que Emiliano Zapata es recordado como un personaje destacado de la Revolución Mexicana. Su visión por una sociedad más justa, equitativa y democrática “continúa siendo relevante en la actualidad”. Enfatizó que ha inspirado a generaciones a luchar por un México mejor y “debemos honrar su legado trabajando juntos por un México más justo”.

Afirmó que su figura “nos invita a reflexionar sobre la importancia de la lucha por la justicia social, la igualdad y la democracia, en la construcción de una sociedad más justa y equitativa; su ejemplo nos inspira a no conformarnos con la injusticia y a luchar siempre por un México mejor”.

Hizo de la lucha agraria su estandarte

Por el PAN, el diputado Jesús Fernando Morales Flores mencionó que hoy se recuerda la vida y obra del revolucionario que hizo de la lucha agraria su estandarte y la justicia social su motivo; Zapata, con su lema “libertad, justicia y ley”, resume la obra de quien buscaba en la Revolución una causa justa, no para él sino para luchar de manera franca a favor de los más pobres.



Resaltó que hoy sus ideales están en el baúl de historia. En el país, la justicia social sigue siendo una deuda histórica; que el recuerdo de Zapata sea de valentía y determinación para llevar a cabo un cambio verdadero, que el campo sea competitivo, con una economía familiar sólida, con oportunidades de trabajo para todos, con seguridad y paz social”.

A más de un siglo la memoria de Emiliano Zapata sobrevive

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva dijo que a más de un siglo la memoria de Emiliano Zapata sobrevive. “Cómo ha sido posible que a 104 años del asesinato de uno de los más grandes líderes morales del campo sea recordado con honor, evocando su memoria, causa y ejemplo, mientras que en la realidad se entierran ideales y principios”.

Puntualizó que la efeméride evocada desde la más alta tribuna de la nación es un ejercicio que invita a la reflexión. Agregó que es necesario preguntar qué ha pasado con México y con los campesinos que le dieron el verdadero contenido a la Revolución de 1910, y preguntó: ¿cuándo perdimos el coraje para defender la herencia de siglos de hombres que como Emiliano Zapata se transformaron en símbolo y leyenda?

Legado de Zapata “sigue vivo”

Roberto Alejandro Segovia Hernández, diputado del PVEM, dijo que Zapata defendió dos de los ideales más relevantes: “Tierra y Libertad”, lema que se convirtió en un símbolo de la lucha por justicia social en el país. Subrayó que el legado de Zapata “sigue vivo en la memoria de todos los mexicanos y mexicanas que buscan un México más justo y equitativo”.

Zapata, agregó, sigue siendo un ejemplo de inspiración para las generaciones enteras de líderes sociales, políticos, motivándolos a comprometerse con la lucha a favor del pueblo. “La conmemoración de esta fecha debe ser adoptada como un recordatorio de las razones por las cuales esta personalidad trascendió por sus contribuciones en vida”.

Enarboló los ideales de justicia social

Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, afirmó que hoy se recuerda la vida y lucha de Emiliano Zapata, “héroe de la Revolución Mexicana que entregó su vida por las demandas de justicia social y de libertad en el país; enarboló los ideales de justicia social y respeto a las y los campesinos e indígenas del país. Es un símbolo de lucha campesina y popular que se debe valorar en todo su significado”.

Mencionó que luchó por el derecho de los campesinos a trabajar la tierra y tener el control de ella. “Hoy en día seguimos luchando por los mismos ideales que defendió; en el aniversario de su muerte, lo recordamos con respeto y admiración, y reafirmamos nuestro compromiso por seguir luchando por la justicia social y la dignidad humana. Es nuestro deber y convicción luchar por su legado: Tierra y Libertad”.



Zapata enseñó que al poder no se le aplaude

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) comentó que la efeméride debe inspirar a velar por los intereses de la nación. Subrayó que Zapata enseñó que al poder no se le aplaude, se le cuestiona y se le exige para que rinda cuentas, “un legado que debemos abrazar en toda su dimensión”.

Es importante, destacó, que esta conmemoración sirva para hacer conciencia de la necesidad de promover políticas que apoyen a las y los trabajadores, campesinos y a comunidades marginadas que aún existen y asegurar su pleno desarrollo. “MC impulsa iniciativas para apoyar al sector agrario, un ejemplo es la creación del fondo de pensión rural para fomentar un instrumento de seguridad social universal”, dijo.

Personaje de enormes dimensiones en nuestra historia

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) enfatizó que hoy se conmemora un año más del asesinato del llamado Caudillo del Sur, “personaje de enormes dimensiones en nuestra historia”. Afirmó que Emiliano Zapata Salazar, junto a su movimiento, son “parte indispensable de la construcción de la Constitución y el Estado con visión social, que a pesar de todo tiene vigencia en nuestra realidad”.

Resaltó que la figura que se conmemora es el espíritu del movimiento campesino de la nación. Sostuvo que, a poco más de cien años de la efeméride, sus planteamientos son principios irrenunciables de demandas sociales; “indudablemente debemos conmemorar su muerte recuperando sus principios para hacerlos nuestros y reivindicarlo; nunca más un campo abandonado como lo está hoy”.

